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令和 4 年度
女子目線に

よる地元の
魅力の調査

・発信・共
有事業
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青森県三八地域県民局 地域連携部



Aomori

IwateAkita

Sanpachi

三 八 地 域 の 魅 力 を
女 子 目 線 で 捉 え る

「 地 元 に は 仕 事 が な い 」「 都 会 に 行 か な い と 成 長
で き な い 」。 よ く 耳 に す る 言 葉 で す が 、 そ れ は
本 当 で し ょ う か 。 就 職 や 進 学 を き っ か け に 地 元
を 離 れ る と し て も 、 生 ま れ 育 っ た 三 八 地 域 の 魅
力 を 知 ら ず に 決 断 し て は も っ た い な い ！ 仕 事 や
ラ イ フ ス タ イ ル な ど 、 何 気 な く 見 過 ご し て い た
魅 力 か ら 、 若 者 が 住 み や す い 地 域 の ヒ ン ト が 見
え る か も し れ ま せ ん 。
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ロジェクトの目的プ

動内容活

若者を中心とした人口流出、地方の人口減少の問題は、三八
地域でも深刻化しています。その対策のひとつとして、働く・生
活する場としての地域の魅力を、女子生徒がチームを組んで調
査・発信していく事業「3 8ライフワークプロジェクト」を始めま
した。女子目線を活かした取材で得た地域の魅力は、三八地域
や全国へ向けて発信し、共有されることで地域への人財定着
や地域振興につなげることを目指します。

女子生徒で構成するグループが、事前の勉強会などで取材ス
キルを学び、企業への取材を通じて地域の仕事や暮らしなどを
調査します。そこで得た内容は地域の魅力としてまとめ、イベン
トや各種発信ツールを使って広く発信します。

調査活動の第一歩として取材の基礎を学び、訪問
する企業について調べます。スムーズな調査のた
め、事前に聞きたいことを整理し、質問を考えます。

しらべる1 みつける2

つたえる4 まとめる3

地域企 業を訪 問
し、見学やインタ
ビューを行います。
スマホで撮影した
り、メモを取ったり
しながら、仕事の
内容やライフスタ
イルを徹底調査し
ます。

魅力共 有 会で活
動の成果を広く発
信。地域で働く社
会 人 とのト ー ク
セ ッ ション も 行
い、地域の魅力を
掘り下げます。 取 材内容をレポートにまとめ、それを基に

e-bo o kを作成。同時並行でスライドやパワー
ポイントの資料を作り、魅力共有会に備えます。

3 8  L I F E W O R K  P R O J E C T  と は CONT EN T S

0 6  リポーター紹 介

1 0 　 株 式 会 社アイティークレスト 

1 2 　 株 式 会 社 角 弘  八 戸 支 店
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1 6 　アンデス電 気 株 式 会 社

1 8 　 株 式 会 社 金 入

2 0 　フィットネスクラブウイング 八 戸 / 株 式 会 社 塚 原
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2 4 　 北 奥 羽 広 域 水 道 総 合 サービス株 式 会 社
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3 0 　 株 式 会 社 ハチカン

3 2 　 株 式 会 社ほくとう

3 4 　 八 戸 市 森 林 組 合

3 6 　 鴨 沢 塗 料 株 式 会 社

3 8 　 株 式 会 社 橋 文

4 0 　 有 限 会 社 八 戸 重 工 商 事

4 2 　 事 業レポート

4 6 　まとめ
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team：    さくら組
school：
八戸学院光星高等学校
member：
内城美咲・木村祐菜・藤田春那
company：
株式会社アイティークレスト 
株式会社角弘 八戸支店

保 育 福 祉 科 保 育 コ ー ス の ３ 年
生。裁縫が得意な内城美咲、ピ
アノとダンスが大好きな木村祐
菜、習字が特技の藤田春那の３
人組です。このプロジェクトで
八戸の企業やそこで働く人々の
ことを知り、地元のことをもっ
と好きになりたいと思い、応募
しました。家族や友達、地域の
方々にも魅力を伝え、たくさん
の人たちに八戸を好きになって
もらいたいです。

team：    AQUA TRY

物事を冷静に捉え、常にチャレ
ンジし続ける英語科の３人組。
メンバーは、スポーツの中でも
球技が得意な岩本ほの歌、テニ
スに打ち込む大友ひなた、絵を
描くことと音楽を聴くことが好
きな木村桜子です。「女子目線で
地域の課題を解決する」という
このプロジェクトの一員として、
地域に貢献したいと考えて参加
しました。三八地域の魅力をた
くさん見つけ、伝えたいです。

リ
ポ
ー
タ
ー
紹
介

地域に
貢献したい !

school：
八戸聖ウルスラ学院高等学校
member：
岩本ほの歌・大友ひなた・木村桜子
company：
河内屋金物株式会社
アンデス電気株式会社

school：
八戸工業大学第二高等学校
member：
田畑心優・川井梓実・大平珠佑
company：
株式会社金入
フィットネスクラブウイング八戸/株式会社塚原

team：    にこにこ隊

チーム名には学校名の「二高」
と、いつもにこにこ笑顔で活動
する、という意味を込めました。
メンバーは BTS ファンの田畑心
優、ジャニーズ好きの川井梓実、
K-pop ダンスが得意な大平珠佑
で、全員３年生。取材スキルを
楽しく学び、八戸の魅力を知る
ことで、現在抱えている問題の
解決に少しでもつなげられるよ
う、活動していきたいです。

team：    nikoniko探検隊

ピ ア ノ と 手 話 が 得 意 な 松 本 結
愛、管理栄養士を目指す濱浦陽
葉、バスケが得意な佐々木あり
さ。 ニ コ ニ コ み ん な 笑 顔 の 二
高２年生です。他校生と交流し
たり、地元企業の方々と直接話
したり、貴重な経験ができるプ
ロジェクトだと思います。私た
ちの活動を通して、多くの人に
三八地域のいいところをいっぱ
い知ってもらいたいです。

school：
八戸工業大学第二高等学校
member：
松本結愛・濱浦陽葉・佐々木ありさ
company：
プライフーズ株式会社
北奥羽広域水道総合サービス株式会社

0 6 0 7



リ
ポ
ー
タ
ー
紹
介

八戸の魅力を
伝えたい !

team：    あゆこ

全員元気で笑いが絶えず、やる
気だけはどこにも負けない２年
生チームです！小向あかりはイ
ルカより高い（？）超音波ボイ
スが自慢。苫米地柚衣はインス
タや TikTok が大好きで、吉田こ
のみの特技はピアノです。「八戸
の魅力って何？」と聞かれても
答えられませんでしたが、企業
の方々と触れ合い、自分の言葉
で魅力を伝えられるようになり
たいです。

team：    上位打線

韓 国 ド ラ マ に は ま っ た 中 村 涼
香、最近は推し活真っ最中の桑
原海緒、スリーポイントを決め
るのが得意な工藤真桜。ソフト
ボール部でピッチャー、キャッ
チャー、センターでエースを背
負っている、上位打線の３人組
です。私たち女子高生ならでは
の目線で出た意見をきっかけに、
地域がより良くなればいいなと
考えています。

school：
八戸西高等学校
member：
小向あかり・苫米地柚衣・吉田このみ
company：
八戸協和水産株式会社
株式会社エコブリッジ

school：
八戸西高等学校
member：
中村涼香・桑原海緒・工藤真桜
company：
株式会社ハチカン
株式会社ほくとう

team：    so much

３人ともダンス部員で、チーム
名は顧問の先生のニックネーム
に由来します。国語と社会が得
意な橋本芽依、日本史や世界史
を頑張り中の林優月は２年生。
唯一の１年生、宗方里莉子は経
済・経営学に興味を持っていま
す。 八 戸 で 働 く こ と の 魅 力 や、
地域経済の特色を知り、今まで
知らなかった一面を発見したい
です。

team：    チーム新井田

新井田で育ち、新井田が大好き
な３人組です。ジャズダンスが好
きな久保紬、ピアノが特技の寺澤
愛菜、スポーツ観戦と大食い動画
を見ることが好きな藤田こころ。
いつも３人で登下校しています。
前年にこのプロジェクトに参加し
ていた先輩の成果発表を聞いて、
興味を持ちました。周りは県外に
出たい人が多いので、この地域の
魅力をもっと知り、発信していき
たいと思います。

school：
八戸高等学校
member：
橋本芽依・林優月・宗方里莉子
company：
八戸市森林組合
鴨沢塗料株式会社

school：
八戸高等学校
member：
久保紬・寺澤愛菜・藤田こころ
company：
株式会社橋文
有限会社八戸重工商事

0 8 0 9



注目ポイント！
活躍している社員の特徴は「傾聴
力がある人」。お客さまの意図を
くみ取り、気付いていない課題を
引き出す力が重要なのだそうで
す。

初耳ポイント！
紙を電子化に変えること（ペー
パーレス化）で、経費を節減し、
紙資源を節約できます。IT 技術は
SDGs の実現にも役立っています。

受発注処理や在庫管理などの方法は、企業によってさまざま。ニーズにきめ細かく対応し、IT 技術
で生産性の向上に貢献していると知って驚きました。商品をただ売るだけではなく、アフターフォ
ローも大切にしている点にも感心しました。

01 team：　さくら組／内城美咲・木村祐菜・藤田春那

株式会社アイティークレスト

企業の特徴
協同組合八戸総合卸センター組合員企業の情報処理共
同化を目的に設立されました。主な業務は、流通業の
情報処理システム設計・開発と運用・保守です。

社会的な役割
IT 技術を活用して業務効率化を図ることで、地域の物
流をサポート。同社が開発した会場予約システムは、
金沢や長崎など、県外の卸センターでも活用されてい
ます。

company profile：

業 種
設 立
住 所

情報処理サービス
1982（昭和57）年
八戸市卸センター2丁目
5-11

に田舎、適度に都会で暮ら
しやすい」「電車、バス、新
幹 線 と 交 通 手 段 も 豊 富 で、
色々な所に行きやすい」な
どと話していたのが印象的
でした。

内城：お客さまが効率よく
作業できるシステムを開発
していることや、社員さん
が残業をせずに済むよう工
夫していることを知り、お
客さま想い・社員想いの企
業だと思いました。オフィ
スもきれいで、私もこんな
会社で働きたいです。
木村：IT 企業の仕事が、私
たちの生活とどう関わって
いるのかを知れて良かった
です。会社が人を大切にし、
社員さんも会社を良くしよ
うと考えていて、素晴らし
い企業だと感じました。
藤田：技術者の皆さんが個
人のデスクで黙々と仕事を
している姿が印象深かった
です。そんな中でもグルー
プ内ミーティングで、作業
内容や疑問点を共有し、コ
ミュニケーションを大切に
していることが伝わってき
ました。

小松さん：経理担当は 1 人
しかおらず、同僚に頼れな
い点は大変ですが、仕事を
任せてもらい、お客さまの
役に立てた時は達成感があ
ります。
長沢さん：システム開発を
勉強中で、先輩の補助をす
ることが多いです。先輩か
らの課題を１人でこなせた
時はうれしかったです。

小松さん：家事のほか、子
育てが一段落したので、ボ
ウリングや水泳、ゴルフと
さまざまな趣味を楽しんで
います。
長沢さん：１人暮らしなの
で実家に帰ったり、友達と
遊びに行ったりします。ア
クリルでキャンバスに絵を
描いたり、筋トレをしたり
もします。　

お２人は、出身地がそれぞ
れ釜石、十和田と、三八地
域 以 外 。「 三 八 地 域 は 適 度

interview

やりがいを
感じる時は？

三八地域の魅力は？

取材を終えて

休日の過ごし方は？

女性社員は自分たちで決
めた制服を着用

マッサージ
チェアも完備！

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

長沢来美圭さん（1年目）
システム開発の補助

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

小松しのぶさん（14年目）
経理・総務担当

1 0 1 1



注目ポイント！
なんと創業 130 年以上 ! グループ
会社 12 社を展開し、アルバイト
を含めた従業員は約 1200 名とい
う大企業です。

初耳ポイント！
全社で女性部長が 3 人おり、活躍
しています。介護・育児中は定時
前に退社できるなど、社員が働き
やすい環境作りに努めています。

テレビ CM もよく目にし、身近に感じていた企業ですが、事業内容は詳しく知らなかったため、業
務の幅広さに驚きました！実際に建設用資材を触ったり、灯油を配送車に移したりする作業を見せ
てもらい、有意義な取材ができました。

02 株式会社角弘 八戸支店

企業の特徴
明治 16 年に農具の製作販売会社として設立。建設・
土木資材の卸売、燃料事業や保険業、健康食品「プロ
テオグリカン」の商品開発・販売など、幅広く事業展
開しています。

社会的な役割
時代の変化に対応しながら、地域のニーズに応える商
品やサービスを提供してきました。近年は体育施設の
ネーミングライツ（命名権）を取得し、県民の健康増
進に貢献しています。

company profile：

業 種
設 立
住 所

卸売業、小売業
1883（明治16）年
八戸市卸センター2丁目
9-28

（本社：青森市新町2丁目
5-1）

team：　さくら組／内城美咲・木村祐菜・藤田春那

木村：社員の皆さんの笑顔
が絶えず、互いを思い合っ
て い る 雰 囲 気 を 感 じ ま し
た。社員さんが自分らしく、
ス ト レ ス な く 働 け る よ う、
工夫していることに感心し
ました。
藤 田： 雰 囲 気 の 良 い 会 社、
という印象です。育児休暇
を 男 女 問 わ ず 推 進 し た り、
ハラスメントに対する委員
会を作ったりと、風通しの
いい職場作りを進めている
効果の現れなのかな、と感
じました。

寺井さん：見積もりした案
件が受注となり、納期内に
納 め ら れ る と ホ ッ と し ま
す。
田端さん：お客さまの求め
ているものを提供し、喜ん
でもらえると「頑張って良
かった」と感じます。
新井山さん：入社したばか
りなので、分かることやで
きることが増えると成長を
実感します。

寺井さん：録り溜めたドラ
マを見たり、友人と会って

ショッピングしたりするの
が息抜きになっています。
田端さん：家庭菜園を楽し
んだり、フラダンスを習っ
たりと、趣味を満喫。飼い
猫と触れ合う時間も大切に
しています。
新井山さん：子どもやペッ
トのコーギーと遊んで癒や
されています。

「自然豊かで食べ物（特に海
鮮）がとてもおいしい」と、
皆さん口をそろえていまし
た。「 津 軽 地 方 に 比 べ て 雪
があまり降らないので、雪
かきが少なくて済む」とい
う点にも共感しました。

内 城：「 子 ど も が い て も 働
きやすい」という社員さん

の 声 に、 素 晴 ら し い
企 業 だ と 実 感。 初 め
て 見 る も の が た く さ
ん あ り、 わ く わ く し
ました。

interview
やりがいを
感じる時は？

三八地域の魅力は？

取材を終えて

休日の過ごし方は？

プロテオグリカン入り
リンゴ酢をいただきました

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

新井山美穂さん（1年目）
事務全般

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

田端幸恵さん（24年目）
工事関連の電話対応

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

寺井美貴子さん（30年目）
営業事務、電話対応

建設用資材が
卸売の7割を占
めるそうです

1 2 1 3



注目ポイント！
園芸部長の内城禎子さんがお手入
れしている花壇がきれい！内城さ
んは「おやつ部長」も務めていま
す！

初耳ポイント！
マチニワや八戸市美術館、YS ア
リーナなど、普段よく行く八戸の
さまざまな場所の建築に、河内屋
さんが携わったそうです。

社名に入っている「金物」というイメージとは裏腹に、私たちがよく行くたくさんの施設の建設に
関わっていることを知って驚きました。指定のサイズに合わせてガラスをカットする作業を実演し
てもらい、とても興味深かったです。

03 team：　AQUA TRY ／岩本ほの歌・大友ひなた・木村桜子

河内屋金物株式会社

企業の特徴
建物やプラント設備向けの鋼材や、ビルや工場向けの
ガラス、屋根材などを扱っているほか、鋼材の切断加
工や屋根材の成型加工なども行っています。

社会的な役割
建設業者に対して、必要な材料や工法などの情報を提
供することで、地域づくりに参画。また、業界の発展
や振興にも協力しています。

company profile：

業 種
設 立
住 所

鉄鋼・建築建材卸売及び工事業
1935（昭和10）年
八戸市卸センター2丁目
8-31

日ケ久保さん：自分が加工
し出荷した物が建物として
完成し、それを目にした時
です。硝子の切断や屋根材
の加工など新しい技術を学
べると、ステップアップし
たと感じます。
松ケ崎さん：日常の細かい
業務と月単位の大きな業務
を並行して行い、それらを
一つずつ終えられたときで
す。
川村さん：提出した見積書
をお客さまに納得していた
だき、注文をもらえた時と
自分の仕事を上司に認めて
もらえた時です。

日ケ久保さん：自然が豊か
であることです。
松ケ崎さん：種差海岸の景
色や、サバなどの海の幸が
豊富なこと、三社大祭やえ

んぶりの伝統文化があると
ころだと思います。
川 村 さ ん： 雪 が 少 な く て、
冬でも過ごしやすいところ
です。

木村：YS アリーナ、美術館、
マチニワ、保健センターと
いった、八戸にある大きな
公共施設の建設に河内屋さ
んが関わっているというこ
とを知って驚きました。マ
チ ニ ワ や YS ア リ ー ナ は い

つも私たちが使っている場
所なので、建設に携わった
河内屋さんに感謝の気持ち
でいっぱいです。
大友：「河内屋金物」という
名前なので、主に金属部品
を出荷する会社だとばかり
思っていました。でも実際
には、建物の建設に直接関
わり、ガラスなども扱って
いることを初めて知りまし
た。お客さまの要望に合わ
せて製造する、とても素晴
らしい企業だと感じました。

interview

手作業で
トタンを
ドッキング!

経理事務は正
確な数字を出
すことが大切
です

やりがいを
感じる時は？

三八地域の魅力は？

取材を終えて

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

松ケ崎奈津未さん（6年目）
伝票入力、請求書発行

支払い業務や小口現金の仕分け

●● ●●さん（11年目）倉庫内での
商品の管理·入出荷、材料の切断·加

工

日ケ久保亮さん（11年目）
倉庫内での商品の管理·入出荷

材料の切断・加工
新井田美穂さん（1年目）

事務全般

川村佳菜子さん（4年目）
営業補助(板金グループ)、伝票作成

見積作成、書類作成

1 4 1 5



注目ポイント！
全て機械作業と思っていましたが、
機械は人間が指示した簡単なこと
しかできないため、手作業のほう
が効率がいい場合もあるそうです。

初耳ポイント！
初めて iPhone のタッチパネルを
製造したのはアンデス電気さん。
日本の企業が iPhone の生産に携
わっていることに驚きました！

空気清浄機やドライブレコーダーなど、いろいろな製品を作っている会社です。iPhone のタッチパ
ネルを製造していた会社ということは最も驚きました。タッチパネルのオン、オフの仕組みがスワ
イプという動きに組み込まれていて、とても印象的でした。

04 アンデス電気株式会社

企業の特徴
電子デバイス製造業（管理・資材、環境システム事業、
メカトロニクス事業、電子デバイス事業）を手掛けて
います。代表的な製品は、新幹線などに搭載されてい
る車両用脱臭装置や空気清浄機です。

社会的な役割
「先端産業を通して社会に貢献する」という創業時か
らの基本精神を踏まえ、「IT と環境・健康」をテーマに、
さまざまな製品を開発し、お客さまに提供しています。

company profile：

業 種
設 立
住 所

電子デバイス製造
1971（昭和46）年
八戸市桔梗野工業団地1丁目
3-1

team：　AQUA TRY ／岩本ほの歌・大友ひなた・木村桜子
さんの小さな部品を作ってい
ることを知り、感謝の気持ち
でいっぱいです。
岩本：電気に関する仕事をす
る企業だと思っていました
が、鉄道関係の脱臭器にも関
わっていることを知り驚きま
した。車両の色に合わせて色
も変えるなど、細かいところ
にまで気を配って製造してい
ることが素晴らしいと思いま
した。
大友：さまざまな製品を取り
扱う中で、日々多くの工夫を
行っている素晴らしい企業だ
と感じました。また、手作業
と機械の工程の使い分けはと
ても大変だと思いました。

赤石さん：月初めの仕事のボ
リュームが最も多いため、無
事に終わらせた時に達成感が
あります。

赤石さん：コロナ禍なので、
家でできる庭仕事などをして
います。以前はよく海外旅行
に行きました。

お二人は「八戸市には様々な
産業が集積していて、働く場
所がたくさんある」「多様な
職業に携わることができるの
が魅力」と、この地域に住む
皆が広く活躍できることに魅
力を感じていました。

木村：アンデス電気さんは、
2 年後に世の中に出る新モデ
ルの自動車の部品製造もして
いるそうです。そのような一
つの大きな製品を支えるたく

interview

やりがいを
感じる時は？ 三八地域の魅力は？

取材を終えて

休日の過ごし方は？

小さなパーツ
を組み合わせ
て、一つの製品
を作ります

たくさんの女
性が活躍して
いました

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

赤石雪亜さん（15年目）
経営管理部

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

古川恵理奈さん（4年目）
経営管理部

現金出納、
振り込み処理、
経費の精算、

財務などを担当
しています

1 6 1 7



注目ポイント！
売り場は文房具以外の商品も使っ
て季節感を出し、イベントや行事
に合わせた準備をします。コラボ
商品を作ることもあります。

初耳ポイント！
震災の際は、ショップが入居して
いるはっちが避難場所になりまし
た。地域の人々とのつながりを感
じた経験が今につながっています。

店員さんの声掛けや気配りがとても親切で、お客さまが多いことも納得でした。私たちは「本と文
具のお店」と思っていましたが、小売にとどまらず幅広い事業を手掛け、地域企業の活性化に貢献
している企業だと知ることができました。

05 株式会社金入

企業の特徴
店舗で文具や書籍、雑貨などを販売する一方、企業向
けに事務機器販売やメンテナンス、ソフトウェア開発
や医療・介護福祉ソリューション提案などをトータル
で行っています。

社会的な役割
東日本大震災では、伝統工芸品を作る多くの職人が販
売する場所を失いました。伝統文化を未来に残したい、
という思いから、生活必需品だけでなく、東北の工芸
品も扱っています。

team：　にこにこ隊／田畑心優・川井梓実・大平珠佑

company profile：

業 種
設 立
住 所

小売業、卸売業
1961（昭和36）年
八戸市大字番町26

（ 本 社：八 戸 市 卸 セ ン タ ー
2丁目4-12）

interview

企業だと感じました。
川井：小売にとどまらず、コラ
ボ企画を行ったり喫茶店を経
営したりと幅広く活動してい
ることを知れて良かったです。
大平：本や文房具だけではな
く、東北の伝統工芸品やオリジ
ナル商品をたくさん取り扱っ
ていることが分かりました。

自分が選んだ商品をお客さま
が手に取ったり、買ったりし
てくれると、うれしいです。
また、努力して売り上げが伸
び、お客さまから会社に対す
る評価が上がることに喜びを
感じます。

雑貨が好きなので、つい同じ
ような業種のお店に行き、参
考になるところを探してしま
います。友達に教えてもらっ
たおいしいお店で食事をする
のも楽しみですね。バドミン

トンのクラブチームに所属し
ていて、体を動かすのもリフ
レッシュになります。

気候が穏やかなところや海の
ものがおいしいところ、人柄
が優しく穏やかなところなど
に魅力を感じていると伺いま
した。実際に椛沢さんも私た
ちに優しく親切に対応してく
ださいました。

田畑：東北の文化を大切にし、
たくさんの人に発信している

やりがいを
感じる時は？

三八地域の魅力は？

取材を終えて

休日の過ごし方は？
喫茶店の名物・
たまごサンド
は玉子焼きを
はさんでいる
のがポイント!

性能とデザインに優れた
万年筆がたくさん

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

椛沢五月さん（25年目）
ミュージアム・スタンダードショップ

統括マネージャー

1 8 1 9



注目ポイント！
モットーは「明るくはつらつと元
気よく !」。体育会系の明るい社風
で、スタッフと会員さんの距離が
近いのが特徴です。

初耳ポイント！
「ウイング」には、大きな羽で暖か
く包み込む優しさや、心と心のふ
れあいができる場所でありたい、
という願いがあるそうです。

「経営が苦しい時代に支えてくれた地域の人たちへの感謝を忘れず、事業で恩返しする」との思いで
事業を行っているというお話しが印象的でした。スタッフの皆さんの笑顔が素敵で、雰囲気の良い
企業だと感じました。

06 フィットネスクラブ
ウイング八戸 / 株式会社塚原

企業の特徴
プール、ダンススタジオ、ジムを兼ね備えた総合型
フィットネスクラブ。初心者から丁寧に指導し、水泳
は選手の育成まで行っています。

社会的な役割
八戸市民の健康増進を手助けし、水泳を教えることで
海難事故の減少にもつながっていると思います。会員
同士のコミュニケーションの場としても重要な役割を
果たしています。

company profile：

業 種

設 立
住 所

総合型フィットネスクラブ・
スポーツ施設提供
1984（昭和59）年
八戸市江陽2丁目9-29

team：　にこにこ隊／田畑心優・川井梓実・大平珠佑 康を支えていることが素晴ら
しいと思いました。

田畑：社員さんが笑顔で仲良
く、明るい会社だと感じまし
た。平等に接するよう心掛け、
お客さまを一番に考えている
ことにも感心しました。
川井：スタッフの方々の明る
さと親切さに触れ、これも地
域に愛される理由の一つなの
だと感じました。
大平：お客さまとの距離を縮め
るため、スタッフが常に元気で
笑顔でいることを心掛けてい
ると聞き、勉強になりました。

織笠さん：採用の事務を担当
しています。採用時はマイナ
ス面も隠さず話し、入社して
から後悔しないよう気を配っ
ています。採用した人が活躍
し、現場の方からほめられる
とうれしいです。
田畑さん：会員さんと喜びを
共有できることです。自分の
指導で会員さんの技術が上達
し、目の前で成長を感じられ
る点は何よりの魅力です。

織笠さん：友人とバーベキュー
をしたり家族でカラオケに
行ったりしています。
田畑さん：Mr.Children のファ
ンで、コロナ禍前はフェスや
イベントによく行ってました。

お二人は「海や山が近く自然
が豊か」「遠くに行かなくて
もすぐに自然を感じられる」
と自然の良さに魅力を感じて
いました。地域の魅力を知っ
た上で、三八地域の人々の健

interview

やりがいを
感じる時は？

三八地域の魅力は？

取材を終えて

休日の過ごし方は？

子どもやスポーツが好きな人にぴったりです

勤務後に筋力トレー
ニングに励むスタッ
フもいるんですよ！

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

織笠隆仁さん（8年目）
採用担当

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

田畑望美さん（27年目）
水泳指導・子供クラスの運営

2 0 2 1



注目ポイント！
北海道から関東圏のケンタッキー
フライドチキンに、鶏肉の提供を
しています。店頭販売のため厳し
い基準が設けられているそうです。

初耳ポイント！
地域のスポーツ活動にも貢献。社
員でスピードスケート選手の大岩
未奈美さんは、「練習と仕事が両
立できます」と話していました。

会社名はよく耳にしていましたが、どのようなことをしているのか実際に見て、知ることができ
て良かったです。私たちにとって身近な食肉を、地元だけではなく、全国へ届けていることに驚
きました。

07 プライフーズ株式会社

企業の特徴
鶏肉と加工食品の製造販売をしています。ブロイラー

（肉用鶏）の親鳥である「種鶏」を育て、卵の生産か
ら食肉処理、加工、流通まで一定の基準で管理する「一
貫生産販売システム」を構築しているそうです。

社会的な役割
毎日新鮮な食肉を全国に届けることで、食卓を支えて
います。また、地域の祭りにも積極的に参加したり、
地元スポーツイベントへの支援をしたりしています。

team：　nikoniko探検隊 / 松本結愛・濱浦陽葉・佐々木ありさ

company profile：

業 種
設 立
住 所

食肉加工販売
1965(昭和40)年
八戸市北白山台2丁目6-30

八戸の人たちの優しさに触れ
ることができました。八戸は
何もないとよく言っていまし
たが、全国へ展開しているこ
のような会社は地元の誇りだ
と思います。食肉の加工など
以外に社員のレベルに合わせ
た研修も魅力の一つに感じま
した。

木村さん：女性社員は約 3 割。
キャリアアップを目指せる環
境が整っています。子育てを
しながらも働きやすい職場で
す。
明戸さん：ネット通販事業を
担当しています。最初は小規
模だったオンラインショップ

「チキンねっと」は、今や売
り上げ 1 億円にまで成長しま
した。
能登さん：商品開発を担当し
ています。自分たちが手掛け
た商品を消費者へ届けられる
のがうれしいです。

皆さんそれぞれ「食べ物が新
鮮でおいしい」「日本一の朝
市が毎週開かれて賑わってい
る」「自然環境に恵まれてい
る」と、この地域の魅力を話
してくれました。もっとたく
さんの人々に、八戸の良さを
知ってもらいたいそうです。

interview

職場について 三八地域の魅力は？ 取材を終えて

　　 商品開発部で
　試作中の新商品の
からあげ！

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

木村裕子さん（16年目）
人事総務部 総務グループ

きちんと評価

されて、やりが

いのある職場

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

明戸さおりさん（6年目）
東日本営業部 広域販売グループ　

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

能登春希さん（5年目）
加工食品部 商品開発グループ

2 2 2 3



注目ポイント！
マッピングシステムにファイリン
グされている図面を見ることで、
建物の中で水道管がどのように張
りめぐらされているのかが一目で
分かります。

初耳ポイント！
水道水に含まれる塩素量を測る試
薬を使うと、汲みたての水はピン
ク色に反応しますが、時間が経過
した水は、次第に塩素が抜けてい
くので、透明になっていきます。

どのように水質（残留塩素濃度）測定を行っているのかや、水が家に届く仕組みを学んだことで、
あらためて水の大切さを知りました。また、水道メーターの検針や配水施設の維持管理関係業務な
どを通して市民生活を支えている会社だと感じました。

08

企業の特徴
配水管路の水質測定・監視やマッピングシステム関連
業務、メーター検針、料金収納、給水装置・排水設備
工事の完成検査などを行っています。

社会的な役割
上下水道行政サービスの業務を通して、生活に欠かせ
ない安心、安全な水の安定的な供給をサポートするこ
とで地域への貢献を目指しています。

company profile：

業 種

設 立
住 所

上下水道事業に関わる各種
受託業務
2001（平成13）年
八戸市北白山台2丁目6-1

北奥羽広域水道総合サービス
株式会社
team：　nikoniko探検隊 / 松本結愛・濱浦陽葉・佐々木ありさ

える「見えない資源・魅力」（仕
事）もたくさんあると思いま
す。若い世代の皆さんで「新
たな地域の魅力の発掘」をし、
三八地域の活性化につなげて
ほしいと願っています。

私たちの生活に欠かせない水
は色々な人と関わっているこ
とが分かりました。浄水処理
など以外に水道料金や配水管
の管理など普段見えていない
ところで生活を支えられてい
るのだと感じました。

小山さん：配水施設の維持管
理を担当しています。2009
年 1 月 1 日に発生した導水管
漏水による応援活動は、心身
共にきつかったです。しかし、
小さなことでも大きなことで
も、仕事ができるようになっ
た瞬間はうれしいです。
差波さん：社員と直接関わり
サポートすることで、ささい
な事でも頼りにしてもらえた
時や、感謝された時、中でも
新入社員が安心して仕事をし
て成長していく姿を見ると、
縁の下の力持ちになれたのか

なとうれしく思います。

小山さん：三八地域にはたく
さんの仕事があり、働きやす
い地域であることが魅力だと
思います。たくさんの仕事が、
皆さんと間接的に関わってい
ます。若者にはぜひ地元に
残ってほしいです。
差波さん：自然環境に恵まれ、
おいしい食材となる多彩な農
林水産資源だけではなく、地
域の特性を活かした工業やエ
ネルギー分野、物流などの
様々な産業があり、それを支

interview

やりがいを
感じる時は？

三八地域の魅力は？

取材を終えて

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

差波真希さん（5年目）
総務課主事

水道を守る仕

組みを学びま

した
八戸のおいしい

お水はペットボ

トルにもなって

います

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

小山泰示さん（14年目）
業務課主任

2 4 2 5



注目ポイント！
品質を保つために衛生管理を徹底 !
工場に入るために何度も手洗いと
アルコール消毒を行い、身体の隅々
まで粘着クリーナーをかけます。

初耳ポイント！
人手不足を補うため、中国やミャン
マー、ベトナムなど海外の人材を積
極的に受け入れています。注意書き
も各国の言語で表記しています。

水産の街・八戸を象徴するような工場を見学することができ、有意義な体験となりました。サバ缶
一つとっても、水煮、味噌煮、減塩版など種類が豊富で、お客さまの多様なニーズに応えている事
が分かりました。

09 八戸協和水産株式会社

企業の特徴
水産物の冷凍食品やレトルト食品、缶詰などを生産・販売
しています。いわし梅煮やサバ味噌煮などのレトルト食品
が人気で、冷凍ズワイガニを使った商品はロングセラーと
なっています。また、コンビニ向け商品も製造しています。

社会的な役割
冷蔵、冷凍、常温などさまざまな商品を展開し、幅広
い業態のお客さまに喜ばれています。積極的に地元雇
用を行っているほか、地元の児童養護施設へ食品を寄
付しており、地域に貢献しています。

team：　あゆこ／小向あかり・苫米地柚衣・吉田このみ

company profile：

業 種
設 立
住 所

食品水産加工業・製造業
1977（昭和52年）年
八戸市大字市川町字下揚
45-13

原料の発注などの業務を担当
しており、依頼された仕事を
期日までに終わらせることが
やりがいになっています。お
客さまにお祝いなどで自社の
ギフトを使い、「おいしかっ
た」と言ってもらえるとうれ
しいです。

子供と散歩したり、近場で遊
んだりして過ごしています。
飲食店や産直など、食に関す
る情報には敏感で、新しくで
きたお店には足を運びます。

何と言っても、おいしい海産
物がたくさん採れて、自然が
豊かなところが魅力です。山、
海、川、田んぼのすべてが身
近にある環境は、全国でも珍

しいのではないでしょうか。
相手への思いやりの心を持っ
た人が多いことも特徴。人柄
の良さが、職場のチームワー
クの良さにつながっていると
感じます。

小向：工場内の安全対策につ
いて深く知ることができまし
た。社員全員が、お客さまの
ことを考えて製品を作ってい
るところも魅力だと思いまし
た。
苫米地：地元雇用や地域貢献
をしていて、女性社員が働き
やすいよう、福利厚生を充実
させているところが素晴らし
いと思いました。
吉田：清潔を保つためにでき
ることを、社員自身がしっか
りと考えているところに感心
しました。チームワークが良
いことで、何事もスムーズに
いくということを学んだの
で、これからの生活に生かし
たいです。

やりがいを
感じる時は？

三八地域の魅力は？

取材を終えて

休日の過ごし方は？

粘着クリーナー

はなんと

眉毛にも!

一度に
たくさんの魚を調理します

interview

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

金山実里さん（18年目）
総務部

2 6 2 7



注目ポイント！
健常者と障害者が公平で同等な権利
を有し、互いに助け合って生活する

「ノーマライゼーション」に力を入
れ、積極的に取り組んでいます。

初耳ポイント！
女性でも働きやすい職場づくりを
するために、生理中は負担の大き
い作業を避けるなど、さまざまな
配慮をしているそうです。

「環境への負担を子どもや孫の世代に残さない」「人の役に立てるビジネスを行う」などの言葉に、
中里代表の事業に対する信念を感じました。福祉と環境を結びつける取り組みから SDGs に対する
理解が深まり、貴重な経験となりました。

10 株式会社エコブリッジ

企業の特徴
中古自動車販売のほか、廃自動車、廃パソコンなどを
分解・解体し、リユース部品やマテリアル素材として
販売しています。国内だけではなく海外へも販路を広
げ、環境リサイクル事業を展開しています。

社会的な役割
再利用可能な物品の生産を通じ、地球温暖化の防止や
CO2 削減、3R( リデュース、リユース、リサイクル )
の推進に貢献。グループ会社の「ライブワークス」で
障害者を雇用し、環境と福祉の連携を図っています。

company profile：

業 種

設 立
住 所

自動車リサイクル業、情報電
子機器リサイクル事業
2002（平成14）年
八戸市大字市川町字下揚
45-10

team：　あゆこ／小向あかり・苫米地柚衣・吉田このみ

陸・海・空のインフラが整い、
ポテンシャルがあります。工
業、商業、漁業、物流の街と
して活力があり、多様な業種
について学べる環境も魅力。
美しい自然に親しむことがで
き、八戸三社大祭やえんぶり
など、歴史と伝統を受け継ぐ
習慣があることは、住民のふ
るさとを愛する気持ちにつな
がっていると思います。

小向：私たちが気付かなかっ
た八戸の魅力を教えてもらう
ことができました。福祉の観
点からも社会に貢献している
企業ということが分かり、勉
強になりました。
苫米地：障害を持っている人
の人材としての魅力に気付
き、「ライブワークス」を設
立したと知り、行動力が素晴
らしいと思いました。
吉田：障害者雇用のきっかけ
は「良い人材だと思ったから」
という言葉が印象に残りまし
た。障害者というフィルター
をかけず、その人の良い所を
見つけていることに感心しま
した。

お客さまから「リサイクル部
品を使って良かった」「助かっ
た」との声をもらうと、うれ
しいです。また、「ライブワー
クス」利用者の家族や支援員
から「（本人が）成長した」と
喜ばれると、この事業をやっ
ていて良かったと実感します。

ゴルフや、バイク、エレキギ
ターに読書など、さまざまな
趣味を満喫しています。ゴル
フは、お客さまや友人と楽し
く汗を流すところ、バイクは
近場をツーリングし、美味し
い食事をするのが楽しいで
す。

interview

やりがいを
感じる時は？

三八地域の魅力は？

取材を終えて

休日の過ごし方は？

早い人は

PCを5分で

分解!

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

中里明光さん
代表取締役

2 8 2 9



注目ポイント！
グラタンに使うエビや餅などの配
置は、すべて手作業。異物の混入
がないか、重量にばらつきがない
かも厳重にチェックしています。

初耳ポイント！
衛生管理にとても気を使っていま
す。丁寧に手を洗い、コロコロで
ほこりを取り、帽子から髪の毛が
出ていないかを確認しています。

実際に商品ができていく様子を見て、そして常においしさを追求して食品開発を進めている話を聞
き、「八戸でこんな商品が作られているんだ」と親しみが湧きました。スーパーに行った時には、意
識してハチカンの商品を手に取ってみようと思いました。

11 株式会社ハチカン

企業の特徴
ニッスイブランドや、プライベートブランドのサバの
缶詰、冷凍おにぎり、冷凍グラタン、瓶入りの鮭フレー
クなどを製造しています。従業員は 719 人で、その中
の約 100 人が外国人です。

社会的な役割
おいしいのはもちろん、厳しい衛生基準を設け、安心・
安全で、価値のある商品を作っています。また、女性
に長く働いてもらうため、育休や産休を取りやすい環
境を整えているそうです。

team：　上位打線／中村涼香・桑原海緒・工藤真桜

company profile：

業 種
設 立
住 所

食料品製造
2004（平成16）年
八戸市大字市川町字下揚45-44

レンジで温め
るだけでおい
しい！

中村：実際に工場の中に入っ
て、食品管理の大切さを感じ
ました。たくさんの人の力で
出来上がっている食品を大切
に感謝の気持ちを持って食べ
ていきたいと思います。
桑原：常においしさを追求し
て食品開発を進めている話を
聞いて、スーパーでハチカン
の商品を見た時に親しみを感
じるようになりました。また、
外国人も活躍していて驚きま
した。
工藤：食品を扱う仕事なので、
何重にもチェックを重ねるこ
とで、異物が入らないように
していることに驚きました。

鹿糠さん：お客さまからメー
ルでお褒めの言葉をもらった
時、この仕事をしていて良
かったと思います。
川上さん：開発に携わった商
品をスーパーの店頭で見る
と、やはりうれしいです。

鹿糠さん：家事をしたり、友
達とご飯を食べに行ったりし
ています。また、コロナ禍前
はよく旅行に行きました。
川上さん：友達とご飯を食べ
にいったり、夏には種差の朝
ヨガに参加したりしていまし
た。

お二人は、三八地域の魅力に
ついて「農業や漁業が盛んで、
他の地域と比べて特産品が多
い」「田舎過ぎず、自然が多
くて空気が澄んでいる」と、
都会にはない魅力を話してく
れました。

interview

やりがいを
感じる時は？ 三八地域の魅力は？ 取材を終えて

休日の過ごし方は？

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

川上夢永さん（3年目）
食品開発課で

商品改良などを担当
新井田美穂さん（1年目）

事務全般

鹿糠亜花里さん（6年目）
食品を入れる資材の

発注を担当

できたての

焼おにぎりを

急 速 冷 凍

しています

3 0 3 1



注目ポイント！
花火大会の仮設トイレ、コロナの
検査施設のレンタルプレハブなど、
建設機械以外にもさまざまな物を
貸し出しています。

初耳ポイント！
社名の由来は、「東北」だと田舎っ
ぽいから逆にして「北東」。平仮
名にしたのは、子どもも読みやす
いようにするためだそうです。

最初、会社の名前を聞いても何をしている会社なのか想像がつきませんでした。実際に企業訪問
をして話を聞いてみて、八戸三社大祭や花火大会などを支えていることが分かり、親近感を覚え
ました。

12 株式会社ほくとう

企業の特徴
公共工事や地域で行われている行事に、建設機械やライ
ト、椅子、仮設トイレなどの貸し出しを行っている会社
です。東北 5 県全体で 389 人が働いていて、私たちが
見学した本社及び八戸支店では 39 人が働いています。

社会的な役割
社会の基盤を作る工事のための建設機械を貸し出し、
現場を支えることで、社会の発展に貢献しています。
また、災害時には、市民生活を守るために迅速に対応
できる態勢を整えているそうです。

company profile：

業 種
設 立
住 所

建設機械レンタル販売業
1961(昭和36)年
八戸市北インター工業団地3
丁目2-80

team：　上位打線／中村涼香・桑原海緒・工藤真桜 できないことができると思い
ます。地元から出て進学・就
職しても、八戸にしかない自
然や食べ物が恋しくなって地
元に戻ってくる方も多いと思
います。

中村：八戸にはいろいろな魅
力がありますが、ほくとうさ
んのように、行事を開催する
にあたって、準備をしたり物
を貸し出したりすることで、
支えてくれる方がいるからこ
そ魅力がつくれるのだと改め
て感じました。
桑原：楽しいイベントの裏で、
LED、仮設トイレなどの貸し
出しを通して支えてくれてい
る人がいるということに、感
謝しようと思いました。イベ
ントがある時には「これがほ
くとうさんが貸しているもの
なのかな」とチェックしよう
と思います。
工藤：災害などがあった時に、
率先して機材を貸し出してい
るという話を聞いて、地域を
サポートしているのが伝わり
ました。働いている人の中に
は外国人の技能実習生もい
て、インタビューの際に一生
懸命お話ししてくださったの
が印象的でした。

木村さん：貸し出す商品が手
元になかった時、他社から取
り寄せる段取りがうまくいっ
てお客さまに無事納品ができ
たときです。
保坂さん：もともと機械いじ
りが好き。壊れて動かなく
なった機械を自分の手で直し
て動かせるようになった時、
やりがいを感じます。

木村さん：食材の買い出しに
行ったり、子どもと遊んだり
しながら、家族と楽しく過ご
しています。
保坂さん：主に家族サービス
をしています。子どもと遊ぶ
のが楽しいです。

木村さん：山も海もあって、
自然と触れ合えるところ。静
かな地域ですが、そんな三八
地域だからこそ、他のところ
とは違う優しい雰囲気がある
と思います。
保坂さん：子どものころから
自然とたくさん触れ合うこと
ができるので、都会のほうでは

interview

やりがいを
感じる時は？

三八地域の魅力は？

取材を終えて

休日の過ごし方は？

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

木村さおりさん（20年目）
事務

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

保坂裕也さん（15年目）
整備士

ショベルカー

に乗ったのは

初めて！

日本の生活にも
だんだん

慣れてきました

3 2 3 3



注目ポイント！
種差海岸でクロマツの大規模間伐
を手掛けたことも。道路から海や
展望台が見渡せるようになり、観
光客に喜ばれたそうです。

初耳ポイント！
労働災害を減らしたいとの思いか
ら、安全性の高い林業用作業着を
独自に開発し、全国の林業関係者
に販売しています。

「自然や森林が好き」という気持ちが、生き生きと働く皆さんから伝わってきました。好きなことに
打ち込めるということは、仕事の理想的な姿ではないでしょうか。私たちも夢中になれるものを見
つけたいです。

13 八戸市森林組合

企業の特徴
組合が管理している森林での伐採や植林、海岸林や保
安林の整備、古木の治療など、木に関わる業務全般を
行っています。山林所有者に林業の指導をしたり、山
林の売買のため、価値を調査したりもします。

社会的な役割
森林組合の目的は、組合員である山林所有者の社会的
地位を向上させること。森林を守り増やし、生産力増
進を図ることが環境保全につながり、動植物の生育の
場を守ったり、土砂の崩落を防いだりしています。

company profile：

業 種
設 立
住 所

林業
1942（昭和17）年
八戸市卸センター2丁目
4-21

team：　so much ／ 橋本芽依・林優月・宗方里莉子

していて、理想的な姿だと感
じました。
宗方：普段、森林組合さんの
現場を見る機会がないので、
貴重な経験でした。私も自分
がやりたいと思える職に就
き、やりがいを感じながら働
きたいです。

現場の仕事だけではなく、事
務や役所の手続き、広報など
さまざまな仕事をしていま
す。自分が好きな森林に携わ
れることが何よりのやりが
い。種差海岸の間伐を行い、
固有の植物のすみかを守れた
ことは特に印象深いです。

30 年くらい森林を専門に関
わっており、仕事が趣味のよ
うなもの。休みの日は山を見
て歩いたり、林業に関する勉
強をしたりしています。

他の地域に比べ三八地域は山
が平坦で寒いため、冬場は地
面が凍って作業しやすいで
す。また、大きい工場や港が
あるため、材料をすぐ加工し、

輸出することができます。大
学があるので、専門的な知識
を学んだ学生が地域に貢献し
てくれることも魅力です。

橋本：林業は自分には関わり
のない分野だと思っていまし
たが、何気なく見ていた風景
に関わっていることを知り、
驚きました。自分の好きなこ
とを仕事に繋げられ、とても
充実している印象を受けまし
た。
林：調査を通して、林業が身
近なものであることに気づき
ました。職員の皆さんが自然
に囲まれて生き生きと仕事を

interview

やりがいを
感じる時は？

三八地域の魅力は？

取材を終えて

休日の過ごし方は？

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

工藤義治さん（21年目）
業務課長/樹木医

女性も現場で活躍中!!

重機でどんどん
木を伐採します

3 4 3 5



注目ポイント！
カラーコーディネーターの資格保
有者が 4 人おり、お客さまから相
談を受けると、シミュレーション
して的確にアドバイスします。

初耳ポイント！
水性塗料は、気温が低くなると
凍って品質が低下してしまうた
め、冬は断熱材や暖房機能がある
倉庫で保管しているそうです。

質問にわかりやすく答えてくださり、鴨澤社長の仕事に対する熱意を感じることができました。塗
料販売業について全く知りませんでしたが、塗料が建物を守る大事な役割を担っていると知り、視
野が広がりました。

14 鴨沢塗料株式会社

企業の特徴
橋や工場、船や車など、さまざまな用途の塗料や溶剤
を取り扱っています。塗装のための道具や機械、建築
用の接着剤なども取りそろえ、幅広いお客さまの期待
に応えています。

社会的な役割
塗装によって、家や車などの資産を自然環境や経年劣
化から守り、橋やトンネルなどの公共インフラを長持
ちさせることができます。抗菌、防カビ、温度調節な
どの機能により、快適で健康な住環境を整えます。

team：　so much ／ 橋本芽依・林優月・宗方里莉子

company profile：

業 種
設 立
住 所

塗料卸売業
1950（昭和25）年
八戸市卸センター2丁目7-8

さをより重視していることが
分かりました。営業職は人と
のコミュニケーションが大切
で、人間としての力を重んじ
ていると感じました。
林：塗料は建物などに色を付
けるだけではなく、劣化を防
ぐ大事な役割を担っていると
知り、重要な仕事だと分かり
ました。自分の仕事に誇りを
持っている姿がかっこよかっ
たです。
宗方：社長が社員とフレンド
リーに接していることで、仕
事しやすい環境ができている
と感じました。「有能な人材
が三八地域に来ることで発展
につながる」との言葉が印象
的でした。

入札争いでライバルに勝たな
ければ、商品を納められない
ので、大きな案件を落札でき
るとうれしいです。塗料は正
しい方法で塗って、初めて本
来の性能を発揮します。「売っ
て終わり」ではなく、仕上げ
まで気を遣うので大変です
が、その分お客さまから褒め
てもらうとうれしいです。

アウトドアが好きで、特にス
キューバーダイビングに熱中
しています。県内は竜飛崎や
夏泊半島など、コロナ禍以前
は沖縄やガラパゴス諸島にも
出掛けました。バンド活動も

しており、ギターやウクレレ
を演奏しています。

大学と修行時代に東京で暮ら
した経験から、八戸は暑すぎ
ず寒すぎず、暮らしやすい気
候だと実感しました。三八地
域は自然に囲まれ、おいしい
食べ物も豊富。新幹線に乗れ
ば色々なところに行くことが
でき、通勤の満員電車もあり
ません。帰ってきて、改めて
恵まれた環境だと気付きまし
た。

橋本：働く上では資格や能力
も大切ですが、やる気や素直

interview

やりがいを
感じる時は？

三八地域の魅力は？

取材を終えて

休日の過ごし方は？

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

鴨澤諭さん
代表取締役社長（3代目）

たくさんの

種類の塗料が

ずらり

刷毛やローラー
なども充実しています

刷毛やローラーなども充実しています
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注目ポイント！
中学校のジャージや指定カバンの
デザインは、学校側からの要望を
基に提案して、学校が決めていま
す。

初耳ポイント！
店舗の名前は、フランス語に由来し
た「HASHIBUN9QUE」と「2TUU」。

「2TUU」は女性と子どもをターゲッ
トにした靴を売っています。

 「決められたことを正確に自分でやる」ということを大切にしている会社で、あらゆるところでそ
の習慣づけができるような工夫がたくさん見られました。また、社員同士が、年齢や性別問わずに
仲が良く、アットホームな雰囲気でした。

15 株式会社橋文

企業の特徴
靴や学校指定用品の販売のほか、シューフィッターに
よるフィッティングや、その人の足の形に合わせたイ
ンソールの提供をしています。また、電解無塩型次亜
塩素酸水「クリーン・リフレ」も取り扱っています。

社会的な役割
雇用の場を創出することで、納税をして地域の活性化
に貢献しています。「あなたの足元を楽しくする」と
いう企業理念を掲げ、長年地域の中で存在意義を持ち
続けています。

company profile：

業 種
設 立
住 所

靴、学校指定用品の販売
1949（昭和24）年
八戸市卸センター1丁目9-1

team：　チーム新井田／久保紬・寺澤愛菜・藤田こころ

本社では小売店からのデータ
をもとに傾向をつかみ、商品
移動の指示を出しています。
責任の大きい仕事を任される
と、やりがいを感じます。

2 人の子どもと一緒に海や公
園、ショッピングモールに遊
びに出掛けたりします。土日
休みなので子どもとゆっくり
過ごせます。

八戸は都会より医療費や保険
料が安く、子育てがしやすい
ところだと思います。身近に
相談できる人が多いので自分
の生活と仕事とどちらも大切
にしている方が多いと感じま
した。

久保：雇用と納税のため、会
社を存続させることが必要だ
という話を伺った時、とても
納得しました。他で見ないよ
うな物を取り扱っているの
で、あるだけで必要とされる
企業であり、すごいと思いま
した。
寺澤：従業員と社長との距離
が近く、相談などもしやすい
ということが分かりました。
そのため、みんなが意見を言
うことができ、より良いもの
を作れるようになるのかなと
感じました。
藤田：家や事業所を 1 軒 1 軒
回って、さまざまな商品を試
してもらう謙虚な姿勢が、橋
文さんが長い間地域から愛さ
れる理由だと思いました。

interview

やりがいを
感じる時は？

取材を終えて

三八地域の魅力は？

休日の過ごし方は？

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

立花 美希さん（10年目）
総務・経理

接客のあいさつを、みんなで確認しています。

　　　倉庫には、さまざまな
　世代や用途に向けた靴がいっぱい！
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注目ポイント！
社長さんがとても若くて気さくな
方。何でも話しやすい雰囲気です。
コミュニケーションを大事にして
いるそうです。

初耳ポイント！
女性社員が 10 年間で急増したそう
です。また、エコバッグ制作やリ
サイクル材料の使用など、環境に
配慮した取り組みもしています。

機械や車両、重機などのサービスを提供することで、農業など、八戸の地場産業を支えています。
女性が多く、明るく、和気あいあいとした職場でした。常に未来を見て、新しいことを考えて動く
姿勢が素晴らしいと感じました。

16 有限会社八戸重工商事

企業の特徴
工場の機械、道路工事のための重機のほか、制服、黒
にんにく、桑茶など、何でも取り扱っています。また、
現場に出向いて油圧ホースを修理する出張サービス
や、ゴルフショップの運営も行っています。

社会的な役割
お客さまに喜んでもらうことはもちろん、社員が幸せ
であることも大切にしています。また、税金を納めた
り、雇用を生み出したりすることで社会に貢献し、八
戸市が持続可能な街になることを目指しています。

team：　チーム新井田／久保紬・寺澤愛菜・藤田こころ

company profile：

業 種
設 立
住 所

卸売業　総合商社
1964(昭和39)年
八戸市卸センター2丁目
6-25

タイヤから黒にんにくまで、何でも取り扱ってます

ました。また、企業の社会的
役割を聞いた時に、スポーツ
チームへの協賛を通した地域
貢献もあり、働くことがどれ
ほど深いことなのかが分かり
ました。
寺澤：産休や育休などが取

りやすいのは素晴らしい
と 感 じ ま し た。 ま た、
社員さんと社長さん
との距離が近く、誰
とでもコミュニケー

ションを取ることがで
きて良い職場環境だと思

いました。
藤田：新しい発展方法を考え
たり、ＳＤＧｓなどの環境問
題に対応した仕事をしたり
と、変化し続ける姿勢がすご
いです。だからこそ、今まで
もこれからも続いていく企業
になると感じました。

冨田さん：ネットショップを
担当しています。チームで１
つの仕事を達成した時や、お
客さまから感謝の言葉をかけ
られたときはうれしいです。
林さん：ホームページ作成を
担当しています。最初は分か
らないことが多かったです
が、工夫をしてその結果が出
た時、やりがいを感じます。

冨田さん：家事をしたり、愛
犬とのんびり過ごしたりして
います。
林さん：私も主に家事をして
います。コロナ禍前はよく

キャンプに行きました。

冨田さん：工業、農業、水産
業、貿易業が揃っていること
です。当社も、その特色
があるからこそ成り立
つ企業です。
林さん：冨田さんの
言う三八地域の魅力
と当社の事業が融合し、
地域の魅力をさらに伸ば
すことができることだと思い
ます。

久保：女性の従業員が多く、
明るい雰囲気の企業だと感じ

interview

やりがいを
感じる時は？

休日の過ごし方は？

取材を終えて

三八地域の魅力は？

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

林理香さん（２年目）
EC事業部 ホームページ制作

新井田美穂さん（1年目）
事務全般

冨田理華さん（８年目）
ＥＣ事業部 統括リーダー

とても目立つ！
　出張修理サービスカー
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2022

7.22 fri

事業の内容や目的を確認し、自己紹介で互
いに理解を深めました。グループディス
カッションでは、働くことをテーマに意見
を出し合い、企業の担当者と顔を合わせる
キックオフミーティングに備えました。

事前勉強会

いろいろな考え方が
あるんだな

ちょっぴり
緊張する～

事
業
レ
ポ
ー
ト

たくさんの
気付きと発見が
ありました

2022

7.26 tue

本格的な調査がスタート。訪問企業の担当
者と顔を合わせました。まずは事業の目的
や流れを確認し、ゴールを共有。最初は緊
張していましたが、企業の方が丁寧に説明
してくださり、事業内容に理解を深めるこ
とができました。

キックオフミーティング

名刺をもらうと
社会人に近づいた

気分！

2022

7.28 thu

調査をスムーズに進めるため、新聞社のラ
イターや、プロのカメラマンの話を聞きま
した。取材の心構えやインタビューで話を
引き出すポイント、写真撮影のコツなどの
スキルを修得。調査の流れを確認し、質問
したいことを整理しました。

調査活動に向けた勉強会①

調査のイメージが
湧いてきました

2022

8.1 mon

自分目線の「働きやすさ・暮らしやすさ」
を考え、グループで発表。それをもとに、
質問内容を見直しました。さらに、調査結
果をまとめる時のために、伝わりやすい文
章のまとめ方などを学びました。次はいよ
いよ本番。準備は万端です！

調査活動に向けた勉強会②

ちょっとドキドキ
するけど楽しみ☆ 
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事
業
レ
ポ
ー
ト

私たちの
がんばりをぜひ
見てください

2022

8.2 8.10tue - wed

いよいよ調査活動。元気なあいさつで緊張
を吹き飛ばし、取材を行いました。新型コ
ロナウイルスの流行により、一部日程に変
更が生じましたが、大半は予定通りに実施
することができました。企業の皆様、ご協
力ありがとうございました。

企業・暮らしの魅力調査活動

2022

12.23 fri

プロジェクトの集大成となる魅力共有会に
向けて、活動発表のまとめと、リハーサル
を行いました。ワークショップで発信のコ
ツも身に付けることができ、これからも活
かせるスキルが身に付きました。

魅力共有会
ワークショップ

みんなで発表
がんばろう！

2023.1.22 sun
八戸プラザホテルでこれまでの活動
成 果 を 発 表 し ま す！ 各 チ ー ム の 発 表
や、三八地域の魅力についてのトーク
セッションの様子は BeFM 特別番組や
Youtube で配信します。

魅力共有会

初めて見るものが
たくさん！

驚きの連続です
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参加前＞三八地域は食べ物がおいし
い、ショッピングモールが多くある
など、暮らしやすいイメージでした
が、地元の企業や魅力についてはあ
まり知りませんでした。
参加後＞三八地域で働く人達の新た
な魅力をたくさん見つけることがで
き、私も皆さんのように地元に貢献
できるような人になりたいと感じま
した。

参加前＞地元に対する自信がなく、
早く都会に出たいと思っていまし
た。
参加後＞県外に就職しようと考え
ていましたが三八地域の企業や、人
との交流で優しさ思いやりを知り、
三八地域のために働きたいと思うよ
うになり、県内に就職したいと考え
るようになりました。

内城美咲
@ さくら組
八戸学院光星高等学校

田畑心優
@ にこにこ隊
八戸工業大学第二高等学校

参加前＞私たちが住んでいる地域にも
関わらず、知らないことばかりで魅力
を見つけることができるか心配でし
た。
参加後＞自分たちが思っていたよりも
身近な場所に多くの魅力がつまってい
て驚きました。新たな視点から地元を
見直すことで、自分自身の視野も広が
り、良い所を再発見できました。

参加前＞三八地域は魅力を感じるこ
とが少ないと思っていました。都会
の方が住みやすいと思い県外へ進学
し、就職しようと考えていました。
参加後＞三八地域には沢山の魅力が
あることが分かりました。自然や食
べ物の豊かさなど都会にはないもの
を改めて知りました。地元に残ると
いうことも選択肢に入れたいです。

岩本ほの歌
@  AQUA TRY
八戸聖ウルスラ学院高等学校

松本結愛
@  nikoniko探検隊
八戸工業大学第二高等学校

プロジェクトに参加してみてどうだった？

参加前＞三八地域は電車が１時間に
１本しか無くて不便だと思うことが
多く、映えるような食べ物がなかっ
たりしてプラスのイメージよりマイ
ナスなイメージの方が多かったで
す。
参加後＞海産物をはじめとしたおい
しい食材がたくさんあることや産業
に活気があることなど八戸に住んで
いても知らない魅力をたくさん知る
ことができました。

参加前＞将来は、県外の都市で働き
たいと思っていました。また、地元
の仕事や働く人についてよく知らな
かったので、地元の魅力を説明する
ことが難しかったです。
参加後＞地元で働くことの利点があ
ることが分かり、学んだことを地域
のために活かすという考えが素敵だ
と感じました。地域の繋がりを大切
にしているからこそ愛される会社に
なると思いました。

小向あかり
@ あゆこ
八戸西高等学校

橋本芽依
@  so much
八戸高等学校

参加前＞企業の名前を聞いただけで
は何をしているのか想像がつきませ
んでした。八戸に住んでいても分か
らないことの方が多く、三八地域の
魅力を分かっていなかったです。
参加後＞普段は何気なく過ごしてい
るけど陰で支えてくれる方々がいる
からこそ三八地域に魅力があると思
いました。これからも三八地域の魅
力を見つけ、経験を活かして発信し
ていきたいです。

参加前＞三八地域の魅力や、どうい
う企業があるのか分からなかった
し、企業で働くということのイメー
ジを持つことができなかったです。
参加後＞実際に、企業に行ってみ
て、企業がやっていることや心がけ
ていること、働きやすさなどを知る
ことができ、新たな魅力を見つける
ことができたと思います。

中村涼香
@ 上位打線
八戸西高等学校

久保紬
@ チーム新井田
八戸高等学校

BEFORE & AFTER
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38 LIFEWORK PROJECT

令和 4 年度
女子目線に

よる地元の
魅力の調査

・発信・共
有事業
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